

EXCELSIOR

EL DICCIONARIO DE LA VIDA NACIONAL

MIÉRCOLES
10 DE NOVIEMBRE
DE 2021

AÑO CV TOMO VI,
NO. 38.052
CIUDAD DE MÉXICO
\$6 PREMIAS
\$15.00



ENTRE CIENCIA Y MAGIA

El mundo del popular videojuego *League of Legends* llega al streaming con *Arcane*, serie cuya animación asemeja una pintura en movimiento

Foto: Cortesía Netflix



Foto: Reuters

FUNCIÓN

¿SON TODO UN LUJO!

Salma Hayek, Jared Leto, Adam Driver y Lady Gaga brillaron en Londres durante la premier de *La casa Gucci*, película de Ridley Scott que aborda los secretos de esa dinastía italiana.



Fotos: AP

ADRENALINA

POLÉMICA SERVIDA

Previo al duelo rumbo a Qatar 2022, Mark McKenzie dijo que EU tiene mejores jugadores que el Tri y Ricardo Pepi se dijo feliz de estar en el equipo de las barras y las estrellas.



Foto: Tomada de @malinfzecha

GLOBAL

Malala ya dio el sí, acepta

La Premio Nobel de la Paz reveló en redes sociales que se casó con un hombre al que sólo identificó como Asser. "Manden sus plegarias; estamos ilusionados", tuitó. / 32

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR ACUDE A LA ONU

Pide crear un Estado mundial de bienestar

EN EL CONSEJO DE SEGURIDAD, el Presidente urgió un fondo de ayuda para 750 millones de personas que están en pobreza

POR ISABEL GONZÁLEZ
Enviada

NUEVA YORK. - El presidente Andrés Manuel López Obrador urgió reformar a la ONU para que aplique acciones a favor de los pobres.

"Nunca en la historia de esta organización se ha hecho algo realmente sustancial en beneficio de los pobres, pero nunca es tarde para hacer justicia", sostuvo al presidir la sesión del Consejo de Seguridad, donde anunció un plan para ayudar a 750 millones de personas que sobreviven, dijo, con dos dólares al día.

Este "Estado mundial de fraternidad y bienestar", explicó, puede financiarse con un fondo de un billón de dólares anuales integrado por una contribución voluntaria de las mil personas más ricas del mundo, equivalente a 4% de sus fortunas, un impuesto similar de las corporaciones privadas más importantes y el 0.2% del PIB de cada uno de los países integrantes del G20.

Esto ayudará a disminuir la pobreza y la desigualdad generadas por la corrupción y la privatización, afirmó. Antes, criticó que el mecanismo



Foto: Reuters

Al salir de la sede de la ONU, tras encabezar la sesión del Consejo de Seguridad, el Presidente saludó a lo lejos a un grupo de simpatizantes que se congregó en calles de Manhattan para apoyarlo.

PRIMERA

Biden alista cumbre con López Obrador y Justin Trudeau

El encuentro entre los líderes de los tres países, el primero de su tipo en más de cinco años, podría llevarse a cabo la próxima semana en Washington. / 6

Covax de la ONU, creado para distribuir vacunas anticovid, fue "un rotundo fracaso".

Por separado, en un mensaje a migrantes, López Obrador dijo que pedirá a Estados Unidos regularizar la situación de 11 millones de paisanos que viven en ese país.

PRIMERA | PÁGINA 4

La desigualdad sigue siendo un desafío: António Guterres

NUEVA YORK. - António Guterres, secretario general de la ONU, advirtió que mientras no se combata de manera firme la desigualdad y la falta de acceso a los derechos básicos de las personas, los conflictos en el mundo se agudizarán y la recuperación económica será más lenta.

Al participar en la sesión del Consejo de Seguridad, que encabezó el presidente Andrés Manuel López Obrador, señaló que mientras las economías avanzadas invierten 28% de su PIB en la recuperación, los países

menos adelantados destinan 1.8% apenas.

"La riqueza no es contagiosa. La exclusión y las desigualdades de todo tipo, económicas, sociales y culturales, tienen un costo devastador en materia de seguridad", dijo Guterres. "Necesitamos invertir en el desarrollo de las personas; el año pasado el gasto militar como proporción del PIB registró el mayor aumento anual desde 2009 y se acerca a dos billones de dólares al año", indicó.

- Enrique Sánchez
PRIMERA | PÁGINA 6

LA MAYORÍA RECURRE A MÉTODOS INFORMALES

Mexicanos se endeudan para pagar su comida

Las personas también usan los préstamos para saldar servicios, reveló una encuesta del Inegi y Banxico

POR PAULO CANTILLO

Un total de 13.4 millones de adultos en México adquirieron deudas y usaron el dinero para satisfacer necesidades personales básicas y de alimentación, principalmente.

De acuerdo con la Encuesta Nacional sobre Finanzas de los Hogares, del Inegi y Banxico, de dicho total, 9.1 millones de personas pidieron préstamos informales a familiares, cajas de ahorro, empeño o prestamistas. De ellos, 3.5 millones (38.3%) usaron los recursos en comida, gastos personales o pago de servicios. A estos conceptos le siguieron los gastos en salud, con 17.7%, y educativos, con 11.7 por ciento.

DINERO

6.24

POR CIENTO

fue el monto de la inflación anual en octubre, el mayor desde diciembre de 2017. / 3

Pandemia adelgaza a la clase media

El número de mexicanos de clase media pasó de 53.4 millones en 2018 a 47.2 millones en 2020, la cifra más baja en la última década. / 4

En tanto, 4.3 millones de adultos acudieron al sistema financiero para un préstamo de nómina o personal, de los cuales 25% lo usó para gastos de comida, personales y de servicios.

DINERO | PÁGINA 4

EXPRESIONES



BEATRIZ GUTIÉRREZ MÜLLER

CELEBRA FRENTE PARA PROTEGER PATRIMONIO

La investigadora celebró que México y otros países de América Latina se unan para exigir que cesen las subastas de piezas arqueológicas. / 34

COMUNIDAD

La Basílica sí recibirá fieles este año

El gobierno capitalino y autoridades eclesásticas afianzan el protocolo sanitario para las festividades del 12 de diciembre. / 28

ENTREVISTA CON PABLO GÓMEZ ÁLVAREZ

"El objetivo es destruir al Estado corrupto"

POR ANDRÉS BECERRIL

Para Pablo Gómez Álvarez, el problema de México es la creación y operación de un Estado corrupto que forma parte del sistema de gobierno del país.

En entrevista con *Excelsior*, el nuevo titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, nombrado la noche del lunes en sustitución de Santiago Nieto, afirmó que la nueva fuerza gobernante "tiene entre sus principales objetivos destruir al Estado corrupto y eso no se puede hacer por un decreto solamente, se necesitan muchos decretos, muchos actos".

El exlíder estudiantil del movimiento de 1968 sostuvo que los logros en la lucha anticorrupción obtenidos de la actual administración no son pocos, pero "seguimos más o menos en la superficie del fenómeno, se tiene que profundizar muchísimo más."

PRIMERA | PÁGINA 10

EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2
Francisco Garfías 4
María Amparo Casar 6

